
ゴールデンウィークも終

わり、先週末は第４７回大

和市民まつりが開催されま

した。日曜日には５年振りと

なるパレードも行われ、小

谷田市長が大和市民まつ

りの横断幕を持ってパレード

を先導し、その後を我がク

ラブの橋本日吉会員が大

会の実行委員長として、オープンカーに乗り、元気に

手を振っておられました。例年の大和市民まつりはど

ちらか１日は雨に降られちゃうことが多いように思うの

ですが、今年は五月晴れの中で盛大に開催できたこ

とを大変嬉しく思います。小谷田市長、橋本実行委

員長本当にお疲れ様でございました。

本日の会長の時間は「シニア人材が企業を支える」

です。 労働者の高齢化が進行しています。かつて考

えられていた退職年齢をはるかに超えて多くの人が働

くようになっています。ネガティブに言われることが多

い労働者の高齢化ですが、はたして悪いことばかりな

のでしょうか？

実はうちの会社、野口電設はこのシニア世代をフ

ル活用して、どうにか回っている状況です。一番上は

小松というのですが、８１歳です。さすがにフルタイムっ

て訳ではありませんが、まだまだお客様から小松さん

にご指名でお仕事が来ますし、電気工事という業界

は知識と経験が重要です。資格も取って、経験５年

以上となった一人前の電気工事士も小松さんから教

わったり、アドバイスを受ける機会がまだまだあります。

うちの会社の定年は６５歳ですが、有難いことに、ほ

とんどみんな、残って頂けるので、７０を過ぎても第１

線で活躍しています。実際に日本の会社で希望者全

員が７０歳まで働ける会社はまだ全体の２８％だそうで

す。あくまで私の感覚ですが、個人差はあると思いま

すが、７５歳ぐらいまでは、現役と変わらずに十分働い

て頂けると思います。それ以降は会社と相談しながら

徐々にペースを落としていけば、本人の希望さえあれ

ばですが、生涯働き続けることも可能だと思います。

日本は、今世界一の高齢化率を誇っています。６５

歳以上が人口に占める割合は最新で２９.１％、2位は

イタリア、3位はドイツだそうです。ちなみに大和市は２

３.８％で全国平均よりは若干低いです。人類そのもの

の寿命が急激に伸びています。日本では今、健康な

６５歳の方は９０歳まで、今の子供たちは１００歳まで

生きる準備をしなければならないと言われています。

さらに健康寿命もそれに伴って延びています。健康寿

命とは介護を必要とせずに生きられる年数のことです。

６０代はもちろん、７０代、８０代まで健康でいられるか

らこそ、これまでよりも長く働くことが出来ます。

さてシニア人材の優位性について、ここで二つ上げ
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【 本日のプログラム 】 5月23日 卓話 「ＲＹＬＡについて」 久保田 英男 パストガバナー

【 次回予告 】 5月30日 卓話 「青少年交換について」 ROTEX 会長 市川知尋様

【 第2122回例会】 令和6年5月16日（木） 【 SL 】 小野 泰弘 君 【 司会SAA 】 石川 達男 君

【 斉唱 】 「君が代」 「それでこそロータリー」 【 ゲスト 】 大和市長 古谷田 力 様

会員数 出席者 出席率 前々回修正 出席免除 欠席者 5名(敬称略)

25名 19名 79.17% 69.57% 1名 原嶋、池澤、板垣、岸、苗加
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たいと思います。

一つ目は、先ずは経験が豊富であるということ。知

識だけでは仕事は進みません。そして信頼が出来て

抜群の安定性があります。私がこうして、ロータリー活

動を行えるのも、シニア人材を上手く配置し、安心し

ていられるからだと思っております。

二つ目はシニア人材は職場の感情的知性を高め

てくれることが調査によってわかってきました。高年齢

労働者は若い世代に比べて感情的知性が高いとさ

れています。感情的知性とはなんでしょうか。感情的

知性とは、ストレスを解消し、効果的にコミュニケーショ

ンをとり、他人に共感し、困難を克服し、対立を和らげ

るために、何事もポジティブに理解し、利用し、管理す

る能力と定義されています。ちょっとわかりづらいです

が、つまり自分の感情をきちっとコントロールして、相

手のことを思いながらしっかりとコミュニケーションも取

れ、人間関係のバランスを上手くとっていく能力が高

いことを感情的知性が高いと言うそうです。私もこれ

を知って初めて気づいたのですが、うちの会社でも年

に一度あるかないかですが、社員同士や現場での人

間関係によるトラブルが間々ありますが、思い返して

みると高齢社員の入ってる現場でそのようなトラブル

が起きたことはほとんどなかったなと思います。

本日の会長の時間シニア人材が企業を支える時

代です。高年齢労働者を上手に使っていくことが、こ

れからの企業には必須なのではないでしょうか。シニ

ア人材の経験と感情的知性の高さに注目していただ

ければと思います。

【米山奨学会】

第１０回米山功労者（メジャードナー）

長野 俊八 君

①例会終了後役員理事会を開催いたします。

②Rレートは1ドル157円で す。

③ROTARYフェス2024のチケット販売しておます。２

部制となっており、お申し込みは事務局までお願い

します。

「就任1年を振り返って」

大和市長

古谷田 力 様

貴重なお時間を頂き

ありがとうございました。

2

古川 毅 様（大和RC）
いつもお世話になります。今日もよろしくお願いします。

野口 宏 会長、新村 千成 幹事
古谷田市長、お忙しい中ありがとうございます。本日

よろしくお願いします。古川様ようこそお越し頂きました。
先日のカラオケ同好会楽しく過ごさせて頂きました。あ
りがとうございました。歌は消されてしまいましたけど。
橋本 日吉 君
①昨日、満74歳になってしまいました。80歳へ向けて

頑張ります。よろしくお願いします。
②皆様こんにちは。今日は古谷田市長さんの前に３分

間スピーチをさせて頂きます。よろしくお手柔らかに
お願いします。また、古谷田市長様、今日はよろしく
お願いします。

髙橋 清 君
①過日はカラオケ同好会主催「カラオケを楽しむ会」

に多くの会員のご参加ありがとうございます。カラオケ
を通して更に友情の和を広めて参ります。

②大和市長古谷田力様、本日は大変お忙しいところお

出で下さいましてありがとうございます。市長就任一
年を振り返っての卓話ありがとうございます。大和市
発展のためにご尽力下さいますようお願い致します。

後藤 定毅 君
古谷田市長様、お忙しい中お越し下さりありがとうご

ざいます。大和クラブ古川様、同世代の古川様に元気
を戴けました。楽しんでください。
北砂 明彦 君、阿萬 正巳 君、辻 彰彦 君
大和市長古谷田力様、本日はご多忙の中お越し頂き
誠にありがとうございます。これからも大和市のため、ご
尽力願います。
入江 公敏 君、小栁 智裕 君、鈴木 洋子 君、石
川 達男 君、中村 友彦 君

大和市長古谷田力殿、ようこそお出で下さいました。
卓話「市長就任一年を振り返って」楽しみにしておりま
す。
大根田 裕志 君

古谷田力市長様、ようこそお越しくださいました。本
日の卓話楽しみにしております。

スマイルボックス 中村 友彦 委員 本日 ￥17,000 累計 ￥４５０，５３０

幹事報告 新村 千成 幹事

卓 話


